

HISTOIRE

DU

BEAUJOLAIS AU XII^e SIÈCLE

(SUITE).

En 1129 ou 1130, le pape Innocent II, fuyant devant l'anti-pape Anaclet, maître de Rome, vint à Beaujeu rendre visite à Guichard :

« Et fut luy (ainsi que l'on tient) qui estant surpris de la venue du Pape Innocent 2 à Beaujeu, luy courut au devant sa barbe à demi faicte, ce que voyant le Pape, luy dit par jeu que c'estoit à faire à homme n'ayant la barbe que d'un costé : dont depuis est venue telle risée en proverbe (1). »

Si le sel de la plaisanterie est perdu pour nous, il l'était aussi pour Louvet qui traduit de la sorte : « Le pape souriant de le voir ainsy luy dit que c'étoit comme cela qu'il devait le recevoir. » Là dessus Louvet de s'indigner contre cette barbe à demi faite et de déclarer finalement cela « semble un peu de romans (2). »

Guichard saisit l'occasion pour faire consacrer par le pape sa nouvelle Eglise de Beaujeu. Nous y reviendrons en traitant des fondations religieuses.

Peu de temps après la visite d'Innocent, Guichard fut atteint d'une maladie de langueur qu'il attribua naturellement à ses

(1) Claude Paradin, *Alliances généalogiques*, p. 1014.

(2) Louvet, *Hist. man.* 4^e partie, chap. v, p. 4.